

## 「声の市議会だより」をお届けしています

音訳ボランティア「ふっさいとでんわ」の皆さんにご協力いただき、市議会だよりの音訳をデジジー方式のCDにして、視覚障害者(1・2級)の方にお届けしています。

ご家族やお知り合いの方で、ご希望の方がいらっしゃいましたら、議会事務局にご連絡ください。☎042-551-1523

### ○デジジー (DAISY) とは

デジタル録音図書の国際標準で、聞きたいところをすぐに検索できるなど、情報検索性に優れています。

専用の再生機が必要となりますが、利用対象者は日常生活用具として給付を受けられます。(利用者一割負担)

## 「ご利用くださいインターネット議会中継」

議員の一般質問や市長の答弁の様子が見られ、より身近に議会を感じただけだと思います。「市民に開かれたわかりやすい議会」を一層推進するため、積極的に議会情報をお届けしていきたくて考えておりますので、ぜひご利用ください。

◆**配信内容** 本会議のライブ映像と録画映像  
※録画映像は、過去の会議を会議名や議員名、用語などで検索してご覧いただくことができます。

◆**アクセス方法**  
福生市公式ホームページ(<http://www.city.fussa.tokyo.jp/>)にアクセスして「福生市議会」→「インターネット中継」の順にクリックしてください。

## ケーブルテレビによる議会中継

多摩ケーブルネットワークによる本会議の生中継を放映します。放映日時、放映チャンネルは、広報ふっさ及び多摩ケーブルチャンネルガイドでお知らせしますのでぜひご覧ください。

## 平成27年第3回定例会本会議の概要

- ・傍聴者数 延べ97人
- ・インターネット議会中継閲覧数(9月1日～9月29日) 延べ358件

# 特別委員会活動から...

### 議会改革に関する特別委員会

7月29日にタブレット端末を導入した立川市議会を視察しました。実際にタブレット端末を手に取り機能や使い方を体験し、調査・研究を行いました。立川市議会での調査研究内容は次のとおりです。

◆**導入のメリット**  
・市政報告会などで容易にデータを示しながら説明することができる。  
・大量の資料が整理収納されており活用しやすい。  
・各種情報提供に要する時間が短縮できた。  
◆**セキユリティ対策**  
・公開情報を掲載しているため、特に対策は講じていない。

◆**議会報告会について**  
・市民の関心を高めるためには、まず議会の傍聴に來やすくなる工夫をするのが先ではないか。  
・議会報告は「義理的には議員個人の責任で行うべきものではないか。」  
・市民の市政参加の意識を高めるためには、参加人数に関わらず行うべきである。

◆**議会だよりについて**  
・本市の市議会だよりは全てのが少しづつ掲載されているので現状のまままでよい。  
・本市は各議員の質問内容の掲載量が少ないと思う。

◆**他市と比較すると内容・デザイン・スタイルについて検討の余地がある。**



▲立川市議会のタブレット端末活用を視察

減を進めていく。

◆**9月18日に委員会が開かれ、他自治体の「議会報告会」資料、先進的な「市議会だより」等を参照しつつ、次の3点について各委員の意見を求めました。**

◆**議会報告会について**  
・市民の関心を高めるためには、まず議会の傍聴に來やすくなる工夫をするのが先ではないか。  
・議会報告は「義理的には議員個人の責任で行うべきものではないか。」  
・市民の市政参加の意識を高めるためには、参加人数に関わらず行うべきである。

◆**議会だよりについて**  
・本市の市議会だよりは全てのが少しづつ掲載されているので現状のまままでよい。  
・本市は各議員の質問内容の掲載量が少ないと思う。

◆**他市と比較すると内容・デザイン・スタイルについて検討の余地がある。**

◆**先進的な議会だよりの発行数・作成費用・費用対効果を調査したい。**

◆**タブレット端末導入**  
・一度、議員全員で使ってみるのが良いのではないか。その際には、使い方や活用方法の説明・研修を適宜行う必要がある。

◆**活用していくにはデータの整理が大切である。**  
・いずれ導入の時が来るように思う。じっくり他市の状況を研究していくのも良いのではないか。

◆**次回の委員会では以上の3点について結論付け、3月議会でも、議長へ報告書を提出することとした。**

### 横田基地対策特別委員会

9月18日に委員会が開かれ「横田基地に関する情報等について」を議題として審査しました。主な内容は次のとおりです。

◆**横田基地に関する情報等について**  
6月24日から9月20日まで、次の事項について報告がありました。

①横田基地有志により、3回のボランティア活動で市内の公園清掃が行われた。基地の軍人軍属、延べ48名、市民有志延べ6名の参加をいただいた。

◆**併せて、横田基地に関する東京都と周辺市町連絡協議会により横田基地等に要請した。**

⑥横田基地関係係車両からの銃弾等の落下事故は、9月8日(火)午前10時30分頃、国道16号牛浜北通り入口交差点付近で、横田基地関係係車両から未消尽弾1個と空薬きょう269個が落下し道路に

また、これらの活動に對し加藤市長は、横田基地司令官ダグラス・C・デラマター大佐に感謝状を贈呈した。

②米国独立記念日の7月2日(木)午後8時頃から約20分間にわたり、打上げ花火が打ち上げられた。

③警戒対応能力の訓練が、8月17日(月)の日中にPAS(注)を使用し行われるとの情報があった。

④MV-22オスプレイの飛來について、4件の飛來を確認し、厚木飛行場、岩国飛行場、または、キャン富士との往復のため離着陸を行った。なお、この件については、横田基地周辺市町基地対策連絡会により北関東防衛局に対し安全対策及び騒音配慮等について要請を実施。市民からの苦情等は3件あり、対応した。

⑤8月31日(月)、日米友好祭に関する安全確保及び騒音対策等について、市単独で横田基地等に要請した。

◆**併せて、横田基地に関する東京都と周辺市町連絡協議会により横田基地等に要請した。**

⑧9月19日(土)、20日(日)に行われる日米友好祭について、市ホームページに公共交通機関利用促進及び牛浜駅以外の駅の利用促進を掲載する。

(注)以前は、ジャイアントボイスと呼ばれるもので、大音響の出る特殊なスピーカーを使用し、サイレンや広報を行う。

### 編集後記

九月議会も終わる頃、福生市の木「もくせい」の香りが街角ごとに漂っていました。コスモスも順番を待っていたかのようには咲き始め、店先には栗やハツ頭が顔を見せ始め、秋へのページをめくる楽しさを実感する季節になりました。

今議会では、平成26年度の決算審査のほか、マインナー関連で活発な審議が行われました。

また市民生活に直結するサービスを担う福生市では、子育て・教育環境の整備、老朽化した公共施設の維持・更新など、將來にわたる財源確保が不可欠です。2017年の消費増税を控え、国に「地方財源の拡充に関する意見書」を提出することを決定し提出しました。

話は変わりますが、昨年10月は、市内に「猪」出現のニュースが飛び込んできました。体育館の周りは大騒ぎになり、その時は、体育館の若い職員に市民が加わって、テナス用のネットを使い、やっとり取り押さえることができた。普段は人を見たと逃げる野生動物ですが、この季節には突進してくることがあります。猪を見たら近寄らず、身を隠し通報して下さい。



▲多くの人がぎわった日米友好祭(横田基地公式HPより/撮影者 Senior Airman David Owsianka)